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En este congreso 
rio, al que asisten 
150 delegados, el 
ca ya estudiará 
de la ejecutiva federal 
los 14 delegados 
tarán en el XXXI 
lista. En su ponencia 
los socialistas de 
van un «desdibujamiento» del 
proyecto socialista reafirman la 
necesidad de la en este mis
mo proyecto, cuestiones que, se
gún dijo Damborenea, «no se de
seaban plantear en 
Federal y se eluden en 
cía oficial». 

Destacó que el socialista es un 
proyecto en dos freptes: político y 
sindical, y que es necesario reafir
mar esta última faceta puesto que, 
pese a no haber sido revocado este 
principio en ningún Congreso del 
PSOE, «en los dos últimos años 
ha crecido en el partido una 
corriente social liberal o, siendo 
más crudos, neoliberal, que con
cibe un proyecto socialista sin sin
dicato». 

El líder socialista vizcaíno ase
guró que su organización «ni ha 
buscado ni va a buscar» apoyos a 
su ponencia alternativa en otras 
agrupaciones provinciales del par
tido, y que tampoco pretende 
«confrontar» este texto con la po
nencia marco del Congreso fede
ral, «que está muy arropada en 
votos -estimó- por los partidarios 
de la línea oficial». 

cialista no está 
1 s objetiv S>> 
periodistas poco antes de participar en un 
''"•'"' .. '"'"" extraordinario, celebrado desde las 

esta mañana en Bilbao, en el que los 
'~"'''""'''""'"" vizcaínos aprobarán, con seguri

una ponencia alternativa al texto presen-
la dirección PSOE como base 

del Congreso federal de enero. 

Damborenea afirma que el plantea
miento de un partido socialista sin sin
dicato «deja perpleja a Europa>>. 

Debate 

«Nuestro objetivo con esta po
nencia alternativa es mucho más 
sencillo -agregó García Dambore
nea-, y es que tenga lugar un de
bate en el que se pongan encima 
de la mesa cuestiones que es ne
cesario replantear, como la situa
ción actual del socialismo o qué 
es ser hoy socialista en España, so
bre todo ahora que muchas voces 
se preguntan si en el proyecto en
tra o no un sindicato, algo que 
puede llenar de perplejidad a los 
socialistas europeos». 

Ricardo García Damborenea 

expresó la intención de los socia
listas vizcaínos de «debatir qué 
pasa con el partido, supuesto que 
no están pasando cosas buenas, 
que no responde a las aspiracio
nes de los militantes, ni mucho 
menos a las necesidades que los 
objetivos exigen. El partido, como 
instrumento para la acción l'olíti
ca de los socialistas, no está a la 
altura de nuestros objetivos», su
brayó. 

El secretario general del PSOE 
de Vizcaya reveló que, personal
mente, pidió al secretario general 
de la UGT, Nicolás Redondo, que 
no se presentara como delegado 
por esta provincia al Congreso fe
deral, como ha sido habitual has
ta ahora, «porque no queremos 
que nos identifiquen con UGT». 

«Como consecuencia de los 
conflictos entre el Gobierno y la 
UGT -agregó Damborenea-, 
corrfamos el peligro de que cual
quier defensa de este proyecto so
cialista político y sindical, que es 
socialdemócrata, podía ser tacha
do de ugetista y de ninguna ma
nera queremos que esto parezca 
una delegación de UGT». 

«Nuestra postura es socialde
mócrata estricta, en términos cen
troeuropeos, y es la que podría es
tar defendiendo en España Olof 
Palme o Willy Brandt>>, resaltó 
Ricardo García Damborenea. 

Concretó que, este criterio 
planteado a Nicolás Redondo, 
quien en el anterior Congreso fe
deral encabezó la delegación so
cialista vasca, «afecta tanbién a 
Saracíbar y a otros destacados sin
dicalistas que podrían teñir exce
sivamente de ugetista a la delega
ción». 

Según afirma el doctor Luis Montoro 

Los psicofárrnacos, causas de 
numerosos accidentes 01ortales 
yatencia. El profesor de Psico

l?gia de la Universidad de Valen
~· doctor Luis Montoro, ha se
nala~o que una gran cantidad de 
medicamentos para los nervios 
pueden alterar de manera notable 
lª capacidad de conducir vehícu
os, por lo que son causa de innu
merables accidentes de tráfico 
mortales. 

El doctor Luis Montoro forma rrte de un equipo de investiga-
~res de la Unidad de Investiga

~ºº. en Seguridad Vial de la Uni
~~dad d~ Valencia, que ha ela
d \ 0 ~n mfonne sobre la acción 
~li ~ fármacos en la conducción, 
ra! CJdtaTdo por la Dirección Gene-

e ráfico. 

de~ Montoro ~dicó que «una 
características definitorias 

de la civilización actual es la uti
lización masiva de fármacos, con 
los que se ha conseguido eliminar 
una gran cantidad de enfermeda
des y mejorar la calidad de vida>>. 

Sin embargo, el doctor Monto
ro entiende que la utilización in
controlada de los fármacos, sin la 
información, medidas y precau
ciones necesarias supone un ries
go, debido a los efectos secunda
rios, añadidos que éstos suelen te
ner y que, en algunos casos, pue
den convertirlos en sustancias al
tamente peligrosas. 

Efectos secundarios 

El profesor Luis Montoro ha 
señalado que <<Son precisamente 

algunos de estos efectos secunda
rios los que repercuten de manera 
muy directa en la alteración de las 
capacidades necesarias para reali
zar una conducción exenta de 
riesgos». 

Según el doctor Luis Montoro, 
«los psicofármacos, denominados 
en el lenguaje popular como -me
dicamentos para los nervios-, tie
nen una especial repercusión en el 
comportamiento del individuo y, 
por tanto, en la actividad de con
ducir». 

El doctor Montoro señaló que 
muchos medicamentos también 
pueden afectar de manera directa 
o indirecta el manejo del vehícu
lo, entre ellos los utilizados para 
los trastornos cardíacos, en resfria
dos o alergias, y los antihiperten
sivos. 

El Consejo pidió a Letona que reconsiderara su 
postura 

El vicepresidente de 
Banesto confirmó su 

dimisión 

José Maria de Letona y Pablo Guernica. (Foto: B. Pérez) 

Madrid. José María López 
de Letona presentó ayer su di
misión como vicepresidente 
del Banco Español de Crédito 
(Banesto ), ante el Consejo de 
Administración de la entidad , 
que se reunió ayer por la ma~ 
ñana, informaron fuentes de la 
entidad. 

El Consejo de Administra
ción del Banco Español de 
Crédito celebrado en la maña
na de ayer recibió y aceptó for
malmente su dimisión vicepre
sidente y consejero del banco, 
según señalaron las mismas 
fuentes. 

El Banco Español de Crédi
to hizo público una comunica
do tras la reunión en el que se 
afirma que el primer ejecutivo 
de la entidad dirigió el pasado 
viernes una carta de dimisión 
al presidente de Banesto, Pablo 
Garnica. 

«Gratitud» 

El Consejo, continúa la 
nota, ha solicitado de López de 
Letona la reconsideración de 
su postura, pero el hasta ahora 
máximo responsable de Banes
to manifestó que «tiene muy 
serias razones para mantener 
su decisión». 

Ante ello el Consejo aceptó 
la renuncia «haciendo patente 
la gratitud de Banesto por los 
relevantes servicios prestados a 
la entidad en la importante 
etapa de saneamiento en qúe 
ha estado pilotada por José 
María López de Letona». 

Las mismas fuentes indica
ron que tras aceptar la dimi
sión ,de momento no ha sido 
nombrado sucesor en el pues
to. 

• 

Opinan que se necesita «una mejora en los tramites» 

Próximo programa 
conjunto de los 

Defensores del Pueblo 
Barcelona. El Defensor del 

Pueblo, Joaquín Ruiz-Giménez, 
anunció ayer en Barcelona la ela
boración de un programa de ac
tuaciones junto a sus cuatro ho
mólogos autonómicos. 

Ruiz-Giménez y sus homólo
gos en las comunidades autóno
mas de Cataluña, Frederic Raho
la; Aragón, Emilio Gaston; Cana
rias, Luis Cobiella; y Andalucía, 

· Manuel Conde Pumpido, conclu
yeron ayer las sesiones de trabajo 
miciada:S el pasado día 26 en el 
marco de las terceras jornadas de 
intercambio y valoractón de expe
riencias. 

El programa de actuaciones se · 
centrará en problemas que afectan 
a todas las comunidades autóno
mas, eomo la existencia de bolsas 
de pobreza o el bajo nivel adqui
sitivo de sectores de la población 
española, explicó Ruiz-Giménez. 

En el encuentro, los cinco «om
budsmen» españoles expusieron la 
necesidad de mejorar el sistema de 
puesta en conocimiento a los ór-

ganos correspondientes de las 
quejas recibidas y de instar a una 
más rápida resl?uesta por parte de 
la Administración. . 

Ruiz-Gimenez incidió en el líe-· · \. 
cho de que los «ombudsmen» ca
recen de poder coercitivo para im
pulsar las medidas correctoras de · 
los hechos denunciados. . 

Sin embargo, consideró que la 
exposición de las quejas recibidas 
por los Defensores del Pueblo 
ante las cámaras parlamentarias 
estatal o autonómicas han de prÜ'." • 
mover la correspondiente actua
ción de los grupos parlamentarios. 

Ruiz-Giménez, cuya actividad · · · 
como Defensor del Pueblo firuili
za el próximo 28 de diciembre, se. · 
mostró dispuesto a continuar en· · 
este puesto si así lo ¡u:uer~ . el 
Congreso de los Diputados. · 

En caso de que el congreso 
acordase nombrar a otra ~rsona 
como Defensor del Pueblo1.Ruiz
Gimenez indico su disposicion a 
cooperar y facilitar informacion al 
nuevo «ombudsmen» en relacion 
a las consultas en curso. 
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